
第８回郡山市子ども・子育て会議 会議録 

 

【日時】平成２６年７月３１日（木）午後１時３０分～午後３時 

【場所】郡山市こども総合支援センター（ニコニコこども館）３階 研修室 

 

【次第】１ 開会 

    ２ 議事 

    （１）量の見込みについて 

①子ども・子育て支援事業計画における量の見込みの概要と算出方法について 

②幼稚園・保育所等の量の見込みについて 

③地域の子ども・子育て支援事業の量の見込みについて 

（２）その他 

３ その他 

    ４ 閉会 

 

【出席委員】１３名（敬称略） 

吾妻 利雄 遠藤 重子 遠藤 智子 大川原 順一 

相楽 正人 佐藤 広美 瀧田 勉 滝田 良子 

平栗 裕治 古川 一浩 保住 キミ 安田 洋子 

横山 智惠    

 

【欠席委員】７名（敬称略） 

猪越 京子 大和田 新 太神 和廣 菊池 信太郎 

源後 正能 鈴木 宮子 峯 淳子  

 

【事務局職員】１３名 

こども部  ：渡辺善信（こども部長）、鈴木武泰（部次長） 

野口雅世子（部次長兼こども支援課長） 

こども未来課：三瓶克宏（課長）、笹川幸江（課長補佐）、古川誠（こども企画係長） 

伊東惣市（青少年育成係長）、西名華奈子（こども企画係主任） 

 こども支援課：助川由紀江（子育て支援係長） 

こども育成課：寺山佳世子（課長）、矢部俊明（課長補佐）、井上薫（管理係長） 

       佐久間由三子（認定給付係長）、伊藤博（保育所係長） 

 

 

 



【配布資料】 

資料１ 子ども・子育て支援事業計画における量の見込みの概要と算出方法について 

資料２ 幼稚園・保育所等の量の見込みについて 

資料３ 地域の子ども・子育て支援事業の量の見込みについて 

資料４ 所掌事務の追加について 

資料５－１ 子ども・子育て支援新制度説明会次第 

資料５－２ 「子ども・子育て支援新制度」の概要について 

資料５－３ 子ども・子育て支援新制度への移行に関する意向調査 

子ども・子育て支援新制度ハンドブック 施設・事業者向け 

 はじまります！！子ども・子育て支援新制度 

 

１ 開会 

（笹川補佐）定刻となりましたので、「第８回郡山市子ども・子育て会議」を開催いたしま

す。 

本日御都合により、猪越京子様、大和田新様、太神和廣様、菊池信太郎様、源後正能様、

鈴木宮子様、峯淳子様が欠席されておりますことを御報告いたします。 

なお、本日の欠席者は７名であり、出席者は過半数を超えておりますので、郡山市子ど

も・子育て会議条例第５条第２項により、本会議は成立しておりますことを御報告いたし

ます。 

傍聴を希望されている方が６名おりますが、郡山市附属機関等の会議の公開に関する要

領の規定により会長が許可することとなっておりますが、いかがでしょうか。 

（滝田会長）許可します。 

 

２ 議事 

（笹川補佐）本会議の議長につきましては、郡山市子ども・子育て会議条例第５条第１項の

規定により、会長が務めることとなっておりますので、これから先の会議の進行につきま

しては、滝田会長にお願いいたします。 

 

（滝田会長）それでは、ただいまから「第８回郡山市子ども・子育て会議」の議事に入りま

す。 

議事の１番「量の見込みについて」、資料毎に事務局の説明をお願いします。 

 

【事務局（西名主任）、資料１「子ども・子育て支援事業計画における量の見込みの概要と

算出方法について」により説明】 

 

【質問・意見なし】 



【事務局（西名主任）、資料２「幼稚園・保育所等の量の見込みについて」により説明】 

 

（安田洋子委員）なぜ３区域に分けるのか。保育ニーズの現在の利用状況において、年齢別

内訳を把握しているか。  

（西名主任）後日回答する。 

（平栗裕治委員）現在、認可外保育施設を利用している子どもの中に、新制度において１号

認定となる子どもはいるか。 

（遠藤重子委員）いると思われる。 

 

【事務局（古川係長）、資料３「地域の子ども・子育て支援事業の量の見込みについて」に

より説明】 

 

（横山智恵委員）子育て短期支援事業については、今後もニーズの把握に努めていき、必要

であれば整備も検討するということか。 

（古川係長）ニーズの把握に努めていく。 

（吾妻利雄委員）放課後児童健全育成事業ついては、学校や教育委員会との連携が必要にな

ると思われる。 

（三瓶課長）現在も、各学校の児童クラブの実施機関長を学校長へ依頼、個別に対応が必要

となる児童については担任との連絡調整など、連携をとっている。 

（吾妻利雄委員）民間事業者の活用については考えているか。 

（三瓶課長）前回会議で示した認可基準を踏まえ、民間事業者による運営も視野に入れてい

る。 

（相楽正人委員）ファミリーサポートセンターについて、利用が少ないのは利用料とそれに

伴う実費が負担となっているのではないか。 

（野口次長）利用料金について、今後検討していく。 

（吾妻利雄委員）ファミリーサポートセンター、保育所やニコニコこども館での一時預かり

等との利用料金で整合性を図る必要があるのではないか。 

（野口次長）他の一時預かり事業との利用料金の整合性についても今後検討する。 

（大川原順一委員）放課後児童健全育成事業の高学年の利用希望について、平成 25 年度実

績に比べて 27年度以降の希望者が大幅に増加している理由は。 

（三瓶課長）現在は、小学 3年生までを対象とし利用人員に余裕があるクラブについては高

学年を受け入れているため、実績人数は少ない。27 年度以降はニーズ調査に基づく利用希

望者数である。 

 

（滝田会長）それでは、量の見込みについて事務局案で承認してよろしいでしょうか。 

【異議なし】 



（滝田会長）量の見込みについて、この会議において承認したものとします。 

 

（滝田会長）次に議事の３番「その他」について何かございますか。 

 

【事務局（古川係長）、資料４「所掌事務の追加について」により説明】 

 

【質問・意見なし】 

 

（滝田会長）それでは、所掌事務の追加について事務局案で承認してよろしいでしょうか。 

【異議なし】 

（滝田会長）所掌事務の追加について、この会議において承認したものとします。 

 

（井上係長）昨日、認可外保育施設を対象とした新制度説明会を開催した。 

【事務局（井上係長）、資料５－１「子ども・子育て支援新制度説明会次第」、資料５－２ 

「『子ども・子育て支援新制度』の概要について」、資料５－３「子ども・子育て支援新制

度への移行に関する意向調査」、「子ども・子育て支援新制度ハンドブック 施設・事業者

向け」により説明】 

 

（矢部補佐）緊急の待機児童対策として、認可保育所の定員 50 人増を６月議会で承認を受

け７月から実施している。今後も新たに認可するなど、待機児童対策を実施していく。 

 

（滝田会長）以上で、長時間に渡りましたが、予定されていた議事は全て終了いたしました。

それでは、進行を事務局のほうに引継ぎます。 

 

３ その他 

（笹川補佐）滝田会長におかれましては、円滑な会議進行ありがとうございました。その他、

委員の皆様から何かございますか。 

（西名主任）第９回会議は、９月１日（月）午後１時３０分から、第１０回会議は９月２４

日（水）午後１時３０分からの開催を予定しております。また、その前に支援給付に係る

分科会及び地域子ども・子育て支援事業に係る分科会を８月２６日（日）午後１時３０分

から予定しております。後日開催場所も含めて正式な開催通知を発送いたします。 

 

４ 閉会 

（笹川補佐）それでは、以上を持ちまして、第８回郡山市子ども・子育て会議を終了させて

いただきます。委員の皆様には、長時間にわたり、誠にありがとうございました。 


